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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

9月27日至28日， 「新空間‧新動能——鳳凰灣
區財經論壇2023」於香港、深圳兩地同步舉行。香
港與內地政商學界人士，共探全球經濟、金融、科
技等熱點議題。李家超、深圳市副市長王守睿出席
並發表開幕演講。在香港會場，鳳凰衛視董事局主
席兼行政總裁徐威作開幕致辭表示，希望透過論壇
建構合作共識、匯集各方力量，為大灣區、中國與
世界的交往建構平台，拓寬通路。

香港集國家與環球優勢於一身
李家超發表開幕演講，重點介紹了當下香港的優

勢和地位，分享香港在金融發展方面的三個新動
能。首先，香港與內地金融市場的互聯互通不斷深
化。今年，滬深港通合資格證券範圍擴大；互換通
北向交易啟動；兩地監管機構公布將推動大宗交易
納入互聯互通機制。措施助力國家金融市場有序開
放，也為香港金融市場和服務開拓新空間。

其次，香港持續推動上市制度和證券市場發展。
李家超指出，港交所今年實施了特專科技公司上市
制度，便利具規模但尚未達到盈利要求的科技企業
上市融資，推動創科行業和實體經濟發展。政府亦
成立促進股票市場流動性專責小組，研究提升股市
流動性的方法，為香港建設更具活力的資本市場。

第三，香港大力發展綠色金融和金融科技。李家
超說，去年在港發行的綠色和可持續債務總額達到
805億美元；深圳市人民政府連續三年在港發行離
岸人民幣債券，包括綠色、藍色和社會責任債券。
香港亦擁有超過800家金融科技企業，未來將把國
際金融中心的傳統優勢，和建設國際創科中心的新
優勢結合，為金融科技發展帶來新動能。

大灣區人口超過8600萬，生產總值超過1.9萬億
美元，發展潛力巨大。李家超認為，大灣區建設除
了在政府層面規劃推進外，也需要政商賢達和學術
界精英群策群力。他鼓勵大家出謀獻策，為大灣區
高質量發展作積極貢獻。

署理財政司司長黃偉綸在同一場合表示，今年餘
下時間，全球經濟面臨不少挑戰。雖然歐美通脹有
見頂回落象，但相信高利率仍持續一段時間，聯
儲局和歐洲央行均表示，偏緊的貨幣政策將維持一
段時間，可能進一步減弱需求。

王守睿：深港高質量發展
合作潛力大

在深圳會場，深圳市副市長王守睿
發表演講，指香港與深圳在推動高質
量發展方面合作潛力巨大，深圳將發
揮大灣區聯通世界的優勢和香港超級
聯繫人作用，大力培育新興產業發展新動能。他表
示，深圳作為大灣區建設的重要引擎，始終牢記習
近平總書記的殷殷重託，堅持 「中央要求、灣區所
向、港澳所需、深圳所能」，深入實施 「灣區通」
工程，積極對接香港北部都會區發展規劃，持續提
升 「硬聯通、軟聯通、心聯通」水平。近三年，累
計在港發行 150 億元離岸人民幣地方政府債券。
「深港通」截至去年底累計交易金額58.8萬億元，

跨境人民幣收付規模突破3.25萬億元。
王守睿指出，香港是國際金融、航運、貿易中

心；深圳是我國重要的金融中心城市，營商環境
好，民營經濟發達，創新創業氛圍濃厚，兩地在推
進高質量發展方面合作潛力巨大。

在當天的主旨演講，中國財政部前部長樓繼偉表
示，全球經濟受五方面因素影響，包括民粹與保護
主義、疫情、俄烏衝突、財政和貨幣政策以及中美

關係。近一年半來，主要發達國家消減財政政策的
擴張力度，縮減貨幣政策，通脹已開始下降，經濟
並未陷入消退。

當天下午，香港會場設3場專題分組論壇，中銀
香港首席經濟學家鄂志寰、香港國際金融學會主席
肖耿等政商學界精英，共同探討全球金融發展與灣
區機遇、香港資本市場與全球資本流向、人工智能
為灣區帶來的機遇等。

李家超：有條件在大灣區發揮更大作用

香港金融具三大新動能

【香港商報訊】記者康鈞淼、姚志東、王娜報
道：粵港澳大灣區企業家聯盟昨日舉行 「第四屆粵
港澳大灣區傑出青年企業家頒獎典禮暨聯盟法律委
員會成立典禮」，典禮在港、深、澳三地同步舉
行。粵港澳三地的有關領導、著名學者、知名企業
家、青年代表及聯盟成員逾3000嘉賓分別在三地線
上線下出席盛會。

據悉，本屆粵港澳大灣區傑出青年評選活動共收
到粵港澳三地超過1300多份報名申請，經過專業、
嚴格的選拔程序，以及學術機構與特邀專家的獨立
評判後，100位粵港澳三地青年企業家獲得殊榮，
其中過半數為港籍青年。

香港特區行政長官李家超，全國政協常委、粵港
澳大灣區企業家聯盟主席蔡冠深，香港中聯辦副主
任尹宗華等擔任嘉賓出席香港會場，廣東省副省長張
新、澳門特區經濟財政司長李偉農通過視頻致辭，澳
門立法會主席高開賢等擔任嘉賓出席澳門會場，深圳
市副市長王守睿等擔任嘉賓出席深圳會場，此次活動
以視頻直播方式在粵港澳三地同步舉辦。

李家超致辭表示，大灣區建設是香港未來發展的
重點，也是廣大香港青年機遇所在。特區政府全力
為青年在香港和大灣區內地城市創業提供支援。今
年內特區政府將成立 「大灣區香港青年創新創業基
地聯盟」，邀請粵港兩地具代表性的機構攜手建立
一站式的資訊、宣傳和交流平台，支持在大灣區內
地城市創業的香港青年，為他們的發展提供更廣闊
的舞台。 「我期待未來有更多青年朋友好好把握大
灣區的機遇，奮發有為，實現夢想。」

廣東攜手港澳加快三地軟硬聯通
全國政協常委、粵港澳大灣區企業家聯盟主席蔡

冠深表示，儘管經歷疫情，大灣區建設的航向仍不
曾偏移，區內經濟民生依然蓬勃向前，各種 「硬聯
通」的設施落成啟用，人流、物流、資金流對接的
「軟聯通」也愈加便捷。希望獲獎的各位青年企業

家不忘初心，繼續為粵港澳大灣區建設努力奮進。
張新代表廣東省人民政府對獲獎的傑出青年企業

家表示熱烈的祝賀。他說，廣東將攜手港澳加快三

地軟硬聯通，加強重大合作平台建設，深化民生領
域合作，聚焦青年創新創業等領域，持續優化完善
人才出境便利所得稅優惠等一攬子政策，培育和吸
引越來越多的青年企業家在粵港澳大灣區投資興
業，追逐夢想，實現精彩人生。

王守睿副市長代表深圳市委市政府向各位獲獎的
傑出青年企業家表示熱烈的祝賀。他說，深圳市委
市政府歷來重視為來深的廣大青年營造良好的學
習、就業、創業生活環境，為進一步支持港澳青年
到深圳發展，深圳出台了一系列支持港澳青年在深
就業、創業的政策，下一步，深圳將做好這些措施
的落實、落細，為更多的港澳優秀青年來深發展做
好服務。

澳門經濟財政司長李偉農表示，粵港澳大灣區青
年企業家評選頒獎典禮已舉行至第四屆，各得獎者
透過自身不懈努力，敢於創新的精神，成為社會建
設發展的重要力量。透過評選活動肯定青年企業家
的豐碩成果，同時印證粵港澳大灣區市場充滿生機
活力。

港府將成立聯盟支援青年灣區發展

【香港商報訊】記者楊琪、蘇尚報道：行政長官李家超昨天在
「鳳凰灣區財經論壇2023」 上演講指出，憑 「一國兩制」 的制度
優勢，香港多年來建立了穩健金融體系，香港的國際金融中心地位
堅韌、穩固，並獲得國際廣泛認同。他說： 「香港是唯一一個集合
中國優勢和環球優勢於一身的城市，又是世界前列的國際金融中
心，有充分條件在大灣區金融領域發揮更大作用，貢獻大灣區高質
量發展。」

李家超說，香
港有充分條件在
大灣區金融領域
發揮更大作用，
貢獻大灣區高質
量發展。

王守睿指，深
圳將發揮大灣區
聯通世界的優勢
和香港超級聯繫
人作用，大力培
育新興產業發展
新動能。

【 香 港 商 報
訊】 「Encore！
Encore！」 「太
棒了」 「熱淚盈
眶！」經過漫長
的籌備與等待，

9月27日晚8時， 「深圳出品」原創舞劇《詠春》終於在
新加坡觀眾的熱切期盼之中拉開大幕，登陸新加坡藝術
殿堂——新加坡濱海藝術中心演出。舞武融合、雙線索
敘事、 「詠春拳」 「香雲紗」雙非遺展示以及對中國優
秀傳統文化的創造性轉化，創新性表達……《詠春》海
外首秀一舉博得滿堂彩。（尚有相關報道刊A12）

現場掌聲如雷演員多次返場
演出結束後，《詠春》全體演員多次衝台、多次謝

幕，現場掌聲如雷，經久不息，觀眾高舉手機拍攝、留
影，停留在《詠春》帶來的熱烈情緒裏，久久不肯離
場。時值中秋、國慶雙節來臨之際，當晚《詠春》演出
作為中國駐新加坡共和國大使館國慶慶祝活動的重要組
成部分，大放光彩。

據悉，當晚的演出為包場演出，美國、加拿大、委內
瑞拉、荷蘭等 40 多個國家的使節和外交官觀看了舞劇
《詠春》。這也是今年6月，深圳故事在北京開啟文明交
流互鑒計劃，驚艷29國駐華使節之後又一次收穫使節、
外交官的齊齊點讚。此番， 「深圳故事」 「嶺南故事」
「中國故事」，在中西文化薈萃的新加坡收穫鮮花，可

謂一次文化交流、文明互鑒的盛會。

架起深圳與海外交流的橋樑
早在《詠春》新加坡正式首演前半月，關於《詠春》

出海首秀的各種報道就開始逐步預熱、升溫。 「在新加
坡關於《詠春》的宣傳已經很熱了，大家幾乎都知道。
我周圍的朋友們也都很期待。」新加坡人、新加坡南仙
龍獅體育會陸亞基如是說。

供職於新加坡某醫學機構的崔林博士說： 「新加坡華
人十分看重中國傳統文化。此次《詠春》到新加坡演

出，以 『舞』與 『武』為媒，串聯起海外華人的共同情
感與記憶。」新加坡天府會長杜志強說： 「中秋、國慶
雙節將至，《詠春》帶來了一場中國傳統文化的絕佳體
驗。讓我們海外華人倍感親切。」華為國際有限公司副
總經理成昊說： 「駐新加坡多年，我曾多次來到新加坡
濱海藝術中心觀看各類演出。這是第一次在濱海藝術中
心觀看來自家鄉的舞劇。深圳科技是深圳的一張城市名
片，深圳文化是深圳城市軟實力的體現。期待深圳科技
與深圳文化同頻共振，為建設更美好的世界貢獻力
量。」

平凡人逐夢具有非凡感染力
晚上 8 時，大幕拉開，《詠春》的故事徐徐展卷……

《詠春》講述的是一個發生在電影拍攝片場的故事：
「戲外」，深圳《詠春》劇組在拍攝葉問的故事； 「戲

內」，葉問赴香港打拼創業，弘揚詠春武學之道。舞劇
中，戲內外兩個故事並行展現、無縫切換，兩個場景在

舞台上旋轉交替。雖然劇名為《詠春》，該劇講的卻不
僅僅是英雄葉問的故事，而是同時在 「戲外」塑造了以
燈光師大春為代表的一群 「追光」的平凡人。

中國駐新加坡共和國大使館臨時代辦朱憬在當晚演出
前如是介紹《詠春》： 「詠歌之不足，不知手之舞之，
足之蹈之。」他同時強調，《詠春》是一部講述平凡人
追逐夢想的故事，具有非凡的感染力。

演出進行過程中，觀眾們的鼓掌一次比一次熱烈。下
半場開始， 「高光時刻」——門派過招引來觀眾席一次
又一次的掌聲。然而，在演出結束後的隨機採訪卻顯
示， 「過招」雖然熱血、好看，但是逐夢追光的道路上
遇到困境時的堅守更讓人感動。 「葉師傅的妻子永成去
世時，我在4樓都聽到了葉師傅在舞台上發出的哭泣聲。
當時我的眼淚就下來了。」來自德國的Petra女士說。

外交官讚《詠春》超出預期
儘管《詠春》全劇幾乎沒有台詞，但絲毫不影響當晚

到場的使節與外交官觀劇。愛爾蘭駐新加坡大使館副館
長Patrick Rooney認為《詠春》是一場非常精彩的演出。
他表示： 「演員們的表演非常精彩，非常有活力。我覺
得用舞蹈來講述故事是一種很好的方式，雖然沒有台
詞，但他們還是通過表演真正講述了故事。我會把《詠
春》推薦給我認識的每一個人。」

愛沙尼亞駐新加坡大使館副館長 Laura-Liisa Laving 也
表示： 「超出預期，我非常喜歡舞蹈和武術結合的形
式，《詠春》真的很好看」。除此之外，德國駐新加坡
大使館武官 Michael Kaemmerer 說： 「演出非常精彩。
表演和舞蹈都非常出色。武術與舞蹈的融合非常棒。永
成去世的場景是最打動我的，記憶深刻。」

歐盟駐新加坡代表團副團長Errol Levy表示： 「我有家
人在從事武術教學。我喜歡觀看武術和舞蹈的表演。這
場武術和舞蹈結合的表演讓人感到驚喜。」西班牙籍律
師Gonzalo Sanchez-Jara也表示： 「這場演出的編舞非常
精美，整場演出讓我完全陶醉其中。他們將功夫和編舞
結合得非常巧妙。以前我也從電影《葉問》中了解過詠
春這項武術。」 （深圳報業集團特派記者 劉莎莎）

美加等40餘國外交官點讚

昨晚，深圳原創大型舞劇《詠春》作為慶祝中華
人民共和國成立74周年國慶招待會重要的一部分，
在新加坡濱海藝術中心重磅亮相。
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